

[CULTURA URBANA]

Invitan a mirar el cielo con "Apuntes de nubes"

Pascal Caruz, Valérie Larrere y Petra Harmat presentan una muestra que se inaugura este viernes 4 de julio en galería de arte Bahía Utópica de Valparaíso.

Redacción
 La Estrella de Valparaíso

Las artistas Pascal Caruz, Valérie Larrere y Petra Harmat, durante una temporada, se dedicaron a contemplar las nubes en el firmamento, registrar sus cambios, matices, y llevar esta experiencia a una exposición de pinturas y acuarelas en pequeño y mediano formato, que este viernes 4 de julio, a las 19.00 horas, será inaugurada en la galería de arte Bahía Utópica de Valparaíso.

"Apuntes de nubes", nombre de la muestra, nace como una invitación colectiva en torno a la práctica de la contemplación de un elemento efímero por naturaleza, que convierte el cielo en un lienzo en constante cambio. A lo largo de un año, las artistas retomaron esa práctica humana ancestral de observar el firmamento y registrarlo en imágenes.

LOS PROCESOS

Petra Harmat, pintora, comunicadora social e integrante de la Corporación de Acuarelistas de Chile, cuenta que "mi proceso creativo al pintar nubes tiene mucho que ver el ejercicio cotidiano de su observación directa, es casi un hábito de mirar hacia el cielo, buscándolas con la mirada, al salir de casa, en la micro o caminando. Para mí son parte esencial del paisaje. Cuando veo una que me gustaría pintar, la 'atrapo' con la cámara del celular y repaso mentalmente los colores que me cautivaron. No tengo un método predilecto para pintarlas, a veces ha sido in situ o al aire libre y muchas veces pinto en mi taller a partir de fotografías propias",



LAS TRES ARTISTAS QUE LE DAN VIDA A LA EXPOSICIÓN LUEGO DE UN AÑO DE TRABAJO.



UNA DE LAS OBRAS QUE SE PODRÁN APRECIAR EN LA MUESTRA.

Pascal Caruz, acuarelista chilena oriunda de Puerto Varas y radicada en Valparaíso, aborda un enfoque más evocativo de las nubes, luego de pasar largas horas observando y registrándolas, indicando que "esa característica preciosa de lo orgánico y lo efímero estaba faltando,

entonces me animé a pintarlas desde la imaginación. Con el papel en blanco, tiraba una mancha, y poco a poco esa nube iba apareciendo sola, espontánea y súper personal. Luego me di cuenta de que eran bastantes expresivas, que la mayoría de ellas eran tormentosas o com-

plejas, pero al mismo tiempo suaves y volátiles. Seguramente hay un componente inconsciente de esa belleza triste del sur y sus cielos siempre grises, cargados y melancólicos".

Para Valérie Larrere, licenciada en Arte de la PUCV, quien reside actualmente en Limache, el proceso creativo para esta exposición detonó una reflexión sobre "ese gesto de mirar hacia arriba para encontrarse con el cielo y descansar la mirada, es un gesto humano muy arcaico. Yo no pinto in situ, yo me trato de abastecer de experiencias del paisaje y luego todo decanta desde la memoria a la tela. Creo que más bien libero en imágenes una serie de encuentros con lugares y territorios que me mueven internamente".

La exposición "Apuntes de nubes" se podrá visitar a contar del sábado 5 de julio y hasta el 3 de agosto, de lunes a domingo, entre 11.00 y 19.00 horas, en galería de arte Bahía Utópica, ubicada en Almirante Montt 372, cerro Concepción. ☺